ANUNCIOS Y SUSCRIPCIONES

Admiten encargos todos los corresponsales de los pueblos. Precios según tarifa.

Noticias y comunicados á precios convencionales.

mmm La Prensa invita á sus anun ciantes á presenciar la tirada.

Los suplementos se repartirán gratis entre los suscriptores.

Número suelto 5 céntimos.



### DIARIO REPUBLICANO

FGERENTE 3 LEONC!O RODRIGUEZ

Imprenta y Oficina Valentin Sanz 15. - Santa Cruz de Tenerife. Teléfono número, 22.

PARA ANUNCIOS Y RECLAMOS en la Administración

No serán devueltos los originales. DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: PRENSA

Número suelto 5 céntimos.

La Asamblea de allá y la de aquí. Lo que de palabra ó de obra, con su triunfante didos llamada «Bebedores de sangre», aullido, parte de aquel público se reía que durante tanto tiempo tuvo aterrorideben ser estos actos. Enemigo que huye. La hidalguía de Tenerife. Juguete cómico.

siguen haciéndose ilusiones, basa- antes que exponerse á que aquí vidas en el simulacro de Asamblea niesen elementos canarios á procuya celebración han señalado panunciarse en contra de la división pués que esto, en ciertas gentes, es muy Luego les abrían la garganta y por la natural. Al lado mío se sentaban esa noherida bebían la sangre aun caliente. la provincial organizada en esta el edificio hecho á costa de tantos

se tiene miedo á la luz y que ade- Tenerife. más damos libre acceso á la tribu-

y dejan de invitar á todos los pue- cial, verificarán el día 19? blos del Archipiélago para hacer- Todo eso prueba de una mane-

Con ese sistema ni hay Asam- á ser oídos por el pueblo. blea posible, ni división, ni nada. De comedia para la exportara conocer las opiniones de los que nocer el colega que los autores por no tener medios para hacerlas de esa comedia se han propuesto dos de Chihuahua y de Veracruz. públicas pasau desapercibidos, pa- que salgan á escena todos los per-Ta llegar à un manerdo y desimi somajes para que el publico puena claramente las necesidades de un apreciar el valor de cada uno.

ta á todo el mundo y no se cierra go y no nos pida indemnización la puerta á nadie. ¿Para qué una por el plagio. Asamblea entre amigos que forzo- Nosotros vamos á la comedia recibir limosna? ¿Necesitaría el nen al autor. Gobierno abrir las Cortes si sólo fuese á permitir la entrada en el dura veinte minutos y cuesta quin- en el Novia Jizu: Parlamento á los diputados de la ce céntimos. mayoría?

Pues eso ocurre con la Asam-blea de Las Palmas y lo contrario con la de Tenerife.

Esta isla, para demostrar al Gobierno cuales son los verdaderos anhelos provinciales, pensó en la celebración de una magna Asampresentaciones de todos los pueblos del Archiqiélago. Llévala ese fin el deseo de saber si, efectivamente, la mayoría votaba por la división provincial. Quería escu- cras cabezas y á los estirados fracs de los espectadores de hoy. Esto es verdad. char todas las opiniones, estudiar Y á fe que el autor, el traductor, ó lo de la división ó ver si les convencíamos de la justicia de nuestra ra siempre con este pleito que va dejando mucho de serlo para convertirse por parte de los afectos á la división en testarudez de niños díscolos.

cluyeron ni siquiera á Las Palsus entidades, las que representan invitadas al acto, porque no se teescuchar sus palabras y hasta porque tal vez fuesen de tal fuerza decía: ¡Ju, ju! ¡El lobezno, venga el losus argumentos, que quizás nos llehasta hoy hemos formado de este asunto.

intención de los organizadoras de

Ministerio de Cultura 2010

Los periódicos de Las Palmas | das las entidades de Las Palmas y sinsabores, prefirieron convocar Solo ese hecho, el ser la nuestra otra Asamblea para darse el gusto Borbones franceses descienden de los provincial y la de ellos casera, de- de llamar antipatriota al que de muestra claramente que aquí no allí asistiese á la proyectada en

na á todo el que quiera defender en mas, aunque solo fuese como acto ocupadas! Tenerife la división de la provin- de cortesía, á la invitación que de presientan un nuevo ça ira... aquí se les hizo? ¿Enviaron á la Pero los políticos canarios, los Prensa de esta Capital, á las socieque siguen las inspiraciones de dades de esta Capital, la más lige-León y Castillo, si bien nos quie- ra indicación de que verían con ren imitar en lo de la Asamblea, agrado su presencia en la reunión, no quieren hacerlo en cuanto al que coincidiendo con sesiones en procedimiento para llevarla á cabo esta Isla de la Asamblea provin- y

lo unicamente con las entidades de ra evidente que ni quieren los po-Lanzarote y Fuerteventura que líticos de León que se les escuche les como New-York Werld y New-Yor | Un francés ha inventado un aparato apli- les son adentes les como New-York Werld y New-Yor | Cable á los pianos, mediante el cual, gan del Sur, tocando primeramente en aqui ni deseau que vayamos allá Journal, no se concibe que haya quien

Las Asambleas son precisamente ción califica el Diario de Las Palpara discutir tal ó cual cosa, para mas la Asamblea provincial. Adver qué es lo que más conviene, pa- mitimos el simil; pero ha de reco-

pueblo, sus legítimas aspiraciones, de las Palmas, pemítanos la Serio de L Por eso á las Asambleas se invi- el colega que hagamos otro análo-

samente han de estar de acuerdo y con todos los personajes que rede los que ya seconoce su modo de quiere su complicado argumento; pensar? No sería perder un tiempo con la Asamblea de Las Palmas hermoso convocar á los pordiose- se va al juguete cómico en el que ros para ver si están dispuestos á solo entran las figuras que convie-



"¡Viva la Repúblical"

¿Será posible? preguntábame. En nuestro Teatro se estrenaba hace blea, á la que pudiesen asistir re- noches una obra titulada María Antonieto ó La Revolución francesa. Muchos dicen que, para nuestros tiempos de ilustración y calcetines calados, la obra es cursi, muy que da muerto. cursi. Eso de casacas y pelucas, y uniformes y espadas, toda esa cacharrería antigua, no sienta muy bien á las lisas y pul-

lo que se merecía. Excepto Santerre que, cina vemos que algunas personas que los perros y los cuervos, que las reformas y en lucha franca ver como allí quiere hacerse ver, no se lanzó si nos convencían de la necesidad espontáneamente á la Revolución, sino jan á la calle. Al llegar junto al veres. que fué hechura del propio hermanito del jan á la calle. Al llegar junto al veres. Rey, todos los demás fueron como eran, ó como la mayoría de los historiadores di- desnudos y otro á medio vestir; cen que eran. María Antonieta, casquiva- dos perros devoran su cabeza, causa, para terminar de una vez pa- na, frívola, dando banquetes á grupos de mientras que un ave de presa conón... Su marido, corazón de hembra, bo- ge lo que puede atrapar. nachón, sin carácter, que invocaba la autoridad real, sólo por costumbre. La que las señoras que acompañaban Fayette, el leal, el valiente La Fayette, más vanidoso que político, según dice el monárquico Mr. Fouquier... Y así el resto. Pero allí aparecía, además, otro perso-Los organizadores de la Asam- naje extraordinario. Representaba el tal á Simón el carcelero, el feroz torturador blea que se ha de celebrar en esta del Dauphin. Era el tipo de la canalla pa-Capital el próximo día 19 no ex- risiense de aquella época; el hombre que rusas de Kief y Volhynia. por la miseria, el hambre, la incultura, las bofetadas de los felices, se había mas. Todos sus periódicos, todas transformado en bestia. Era, según el ingenioso dicho de un filósofo, el resultado natural de todo lo que se escupía en Verla vitalidad de un pueblo, fueron salles. Por eso, viéndose ciudadano con un sable al cinto, ya que tenía dientes, como antes los otros, quería hacer unos nía aquí inconveniente alguno en agujeritos de sangre en la piel de aquel hijo del lobo, que tanto odiaba, un niño como una rosa, rubito como el oro. Así,

Mas, todo esto no me importó un pito. vaseu á variar el juicio que ¿Qué obras teatrales son esas que sólo saben hacer gimotear á mujeres y niños? A menos que la tal obra quiera enseñar- obsolutamente insuficiente, tanto misión científica especial para instar el derecho de participar en la ela-Pero los políticos del Sr. León y un rey panzudo, y un general cervece- que son de una suciedad repug- fermedad del sueño en Rhodesia. | boración de las leyes, y muy especial- fermedad del sueño en Rhodesia. | mente en aquellas que reglamentan el y Castillo, ó no comprendieron la cuarto, y no hay hortera ó muchacha des- nante, como en lo tocante á los

ocupada que no lo sepa. Me importó otra cosa...

Decía indecencias, hablaba con sus soldados, y de vez en cuando, arrebatada-mente, ladraba: ¡Viva la República! Este grito en boca de aquel hombre salvaje, que llevaba un sable ahorcado de una cuerda, la camisa desgarrada, las carnes sucias, aparecía ante el público con un dejo de ironía, de escarnio. Y cada vez

necia! ¿Qué entenderá esta gente por Re- á la última pena y sus cómplices á trabapública? ¿Creerá, acaso, que ésta fué he- jos forzados á perpetuidad. cha por carceleros? ¡Pobres Condillac. 'D'Alambert, Malesherbes! ¡Pobre Marse-

che varios señores respetables, de presencia aristocrática, que decían, unos: Pues es la primera vez que oigo que María Antonieta era austriaca. Otros: Sí, los Bernadottes...

Es posible que la monarquía haya ga-nado algunos adeptos al ser oída esa obra dramática. ¡Qué Díos se los conserve y se los aumente, si han de saber de Historia ¿Correspondieron en Las Pal- menos que los horteras y muchachas des-

Seguramente no serán ellos los que

Bonnet de Fer.

### LA REVOLUCION MEJICANA

Una victoria de José Luz- Bravo

Se han confirmado la toma de Me- mérselos. xicali por los insurrectos mejicanos, la victoria del jefe rebelde José Luz- len estar de purga. Bravo en Coyomé.

En vista de las numerosas informaciones que se reciben de la insurrección, reproducidas de diarios tan importantome en serio las patrañas de los que l pretenden que hace tiempo que terminó la revolución.

Senora, Chihuahuay Veracruz

El corresponsal de la Krenize Zeilung en Nueva York confirma pue se extiende la revolución mejicana en los Esta-

### 4/60/

que Simón remachaba sus bestialidades, A comparecido la célebre partida de ban-

Sus tres principales jefes, Sitizane, Fon-¡Ira de romanos! ¡Libro de Oro de Ve- taine y Saint Ange, han sido condenados

Los «Bebedores de sangre» que eran negros ó indios estaban afiliados á una secta secreta, y cometieron numerosos

Asesinaban sus víctimas, machacan-

La detención de estos inhumanos bandidos ha puesto fin á sus horribles asesinatos, devolviendo la tranquilldad á los justamente alarmados campesinos.

cualquier dedo, menos el llamado del No sólo de pan vive el hombre, sino de

adulterinos. la instrucción deleitosa, emplea para enseñar á leer á los niños alfabetos de cho-

seguida á componer su nombre con los en general, de Oeste á Este (con prefeapetitosos caracteres tienen derecho á co-

Si en España se adoptaran los alfabe-tos de chocolate, no habría tantos analfa-

cada tecla, al dar una nota, deja una marca en una tira de papel que va desarrollándose lentamente. Por medio de este sistema puede transcribirse la música improvisada y anotar ideas musicales nado, nada sabemos con la suficiente an sueltas, que de otra manera no podría re- telación, porque no existen estaciones cordar el compositor.

anunciar sus artículos en LA PRENSA.

# Ante los tribunales de la Reunión, ha

aullido, parte de aquel público se reía que durante tanto tiempo tuvo aterrorisardónicamente, haciendo el inri de la lizada á toda la comarca.

¡ nuién duda la que instrucción nos ali-

El que lo dude que levante un dedo

otros muchos alimentos más ó menos

Los niños aplicados que aprenden en

están de enhorabuena; pero también sue- tajosamente situados, pues sólo les pro-

Interesa al industrial y al comerciante

Espectáculo macabro. Los perros devoran los cadáveres.—Las precauciones de los Gobiernos.—La enfermedad del sueño.

Peste en Mandchuría. - Cuadros de están completamente desiertas. Se horror y de desdicha.

Los periódico sextranjeros publi- veres quemados. can literalmente la espantosa rela-Espectáculo de cine que solo Karbin y Gudziadán han hecho ratas que vienen en las bodegas

sos más allá, á uno y otro lado de ción, impotente ó imperfecta. mercancía, salpicándola con sus cuando menos se espera. queda muerto.

granos de loto y empezar á co- demia. mérselos. Algunos se llenan los En aquellos parajes desoladísirío, todavía vemos dos cadáveres ¿Un descuido de la Sanidad?

El espectáculo era tan horrible, á los viajeros se desvanecieron.

Otro telegrama de la misma procedencia dice que el cólera se ha mostrado otra vez, de una manera esporádica, en las provincias

Los vehículos de la epidemia. Alarma.

La peste ha comenzado á extenderse al Sur de Sugari y á lo largo del camino de Karbide á Kaba-

Así, la ciudad de Kabarovsk con Balgovechenk y una estación próxima se encuentran á su vez amenazadas por la epidemia.

A pesar de encontrarse Karbine tan cerca de la frontera rusa, la vigilancia sanitaria de los trenes es cana ha decidido enviar una Co- sas ó madres: sólo queremos conquis- lítica tradicional de Inglaterra en lo reen lo que concierne á los trenes, truir una información sobre la en- boración de las leyes, y muy especialviajeros mismos.

esta Asamblea ó tuvieron sobradas de desta Asamblea ó tuvieron sobradas dudas sobre la actitud de to
El animal Simón, el que quería el lobezdo ya la cuarta parte de sus habidas de desta de la actitud de to
El animal Simón, el que quería el lobezdo ya la cuarta parte de sus habidas de desta de la cuarta parte de sus habidas enteras que la enfermedad.

Algunas poblaciones nan perdidirigida por el célebre doctor Todd. la humanidad.

Parece ser que la enfermedad.

cuentan ya por millares los cadá-

La peste puede penetrar fácilción que unos viajeros llegados á mente en la Europa central por las de los barcos, por las cartas y pe- llezas femeninas de su país. bundos, chinos también. Cinco pa- treinta días después de la desinfec- "Germania" y las enviaron para Mar-

la calle, dos cadáveres más yacen Además, hay unas pulgas mi- fines del mes último. en el suelo. Saliendo de este círcu- crossópicas de que están infectados lo de muerte, advertimos en segui- los viajeros y que incuban duran- rán las principales capitales de Europa da: un chino que vende avellanos te meses enteros los microbios, pi- y después regresarán á su país. y granos de loto agoniza ante su cando y ocasionando la muerte

En la región cercana á Karbine Con nuestros propios ojos ve- se han despoplado todas las almos á otros chinos recoger los deas donde ha hecho presa la epi-

todos los proyectos, discutir todas que sea, dió en su obra á cada personaje bolsillos con ellos. De una casa ve- mos no quedan más habitantes fin de conocer su opinión sobre la su-

En Nápoles han ocurrido dos casos de peste caracterizada, segui-

dos de muerte fulminante. La enfermedad la han importado unos obreros expulsados de Asia y que entraron en Italia sin que se hayan adoptado las medidas necesarias.

Veinte médicos voluntarios.

Un periódico dice que el Gobier- gancia. no ruso se ha dirigido á los demás Gobiernos para que envíen especialistas al lugar de la epidemia. Los Gobiernos alemán, austria-

han adoptado ninguna decisión. Sin embargo, sólo de Francia han ido espontáneamente 19 médicos, y saldrá en seguida un doctor que el Instituto Pasteur enviará para estudiar la enfermedad.

En el Sur de Africa.

Tropical de Liverpool ha enviado que la naturaleza nos ha confiado, de

del sueño reviste en Rhodesia caracteres completamente distintos que en la cuenca del Congo.

siguiente:

Desde que una borrasca, memorable por sus desastrosos efectos, después de cruzar la Europa, hundió en el mar Ne- ginas que ha de utilizarse en esta gro á un barco cargado de heridos y des- obra se elevará á 490, ó sea un mitruyó el campamento de las tropas alia- illón depáginasaproximadamente, condas que á la sazón sitiaban á Sebastopol tando los que se inutilicen. durante la llamada guerra de Crimea, todas las naciones se apresuraron á es- al impresor á quien se adjudica esta tablecer un servicio telegráfico interna- obra para terminarla. cional meteorológico, pues quedó entonces demostrado que con anticipación de dos consigna que adquirirá directavarias horas, las suficientes para que los avisos telegráficos se adelantaran á la que cualquiera errata que se deslice borrasca, señaló ésta su proximidad en en uno de los mencionados pliegos de las distintas localidades de su ruta futu- 16 páginas implicará la obligación en

más tarde la unificación de servicios, importe del papel estropeado. que al fin, después de algunos Congre-

sos y Conferencias, quedó establecida. Un pedagogo de Servia, partidario de ropa tienen ya bien montada esta red telegráfica y de sus ventajas se aprove- pero teniendo que pagar por cada

Mas siendo el camino de las borrascas, tas de multa. rente inclinación del Norte al Sur), los cesionario declarase no haber termi-Los que tienen un nombre muy largo países de Occidente son los más desvencede en tales rutas al mar Atlántico.

> con fuerte inclinación Norte, todavía Francia á tiempo. Mas de las que lle- mente. Marruecos, y se internan después en el se de la fabricación del papel tardará Mediterráneo, de borrascas como la pa- en hacerlo una semana, aparte del sada, que tantas desgracias han ocasio- tiempo que se tarde en secarlo, coravanzadas en número suficiente en el bía de ser del 10, será del 9, y que se Atlántico ecuatorial.

Parece que los alemanes van á establecer ó han establecido ya un observatorio en el Teide.

gan de fuera à enseñarnos prácticamen- ante las cuales el jefe del Gobierno exte lo que debemos hacer; mas puesto pondrá su programa para la próxima ledemias que al fin resultará un beneficio para gislatura. todos, bien haya tal iniciativa, y que De todas las cuestiones que han de ella sirva á nuestros Gobiernos para que tratarse en el Congreso, la que más preen adelante se preocupen mas de las co- ocupa es la cuestión Ferrer, por existir sas verdaderamente útiles, como son las el propósito de que en este debate quede meteorológicas.



teamericanos se han propuesto mostrar á todo el temente nombrada. mundo las principales be-

En la primera calle—dicen,—á riódicos, por las pulgas y los emi- Para ello empezaron por organizar siete ú ocho pasos de nuestro co- grantes, que están poco vigilados, un concurso de belleza en Columbia che, vamos siete cadáveres de chi- y no es raro que los viajeros, des- (Ohío) y á las diez muchachas que obnos, en torno de los cuales forman pués de desinfectados, con sus ba- tuvieron los primeros premios las emcírculo treinta ó cuarenta vaga- gajes, sean atacados por el mal barcaron á bordo del trasatlántico sella, en cuyo puerto desembarcaron d

Estas bellezas americanas recorre-Eso si antes no caen heridas por las

flechas de Cupido y se quedan en Viejo Mundo para siempre.

Se dice que la mujer mas elegante de Francia es la famosa actriz Mll. Cecilia Sorel.

Preguntada sobre este punto, con el prema elegancia, ha contestado la señorita Sorel:

-No está bien que yo misma proclame que soy árbitro de elegancia femenina. Lo que sí aseguro es que no puede aspirar à ese puesto la mujer que no gaste todos los años en su toilett 30.000 duros á lo menos.

Añade la señorita Sorel que su presupuesto de gastos para ropa interior y exterior, artículos para el tocador adorno de su persona, asciende 250.000 francos.

Mucho cuesta ser árbitro de la ele-

edición de la interesante novela de doña Emilia Pardo Bazán, titulada

co y francés dudan todavía y no «Misterio». El programa de las sufragistas inglesas, según mistres Paukhurst ha de-

clarado á un redactor de «Le Matin»,

puede condensorse en estas palabras: -No pensamos ni en abandonar el hogar, ni los hijos; no pensamos en jeros, dé claras explicaciones al país, pa-La compañía inglesa Sud-Afri- eludir ninguno de los deberes de espo- ra demostrar que se conformó con la po-Además, la Escuela de Medicina cumplimiento de esa misión sublime

Guayarmina.

### La impresión del proceso Ferrer

Hace días anunciamos que había En un periódico de Madrid leemos lo sido adjudicada á la imprenta del Diario de las sesiones, que hizo en su proposición una rebaja considerable.

El número de los pliegos de 16 pá-

Un mes es el plazo que se concede

Como el Congreso de los Diputamente el papel, dicen las condiciones el impresor de reimprimirlo nue-Dificultades de otro orden retrasaron vamente por su cuenta y abonar el

Transcurrido el plazo de un mes sin que el impresor haya entregado al Los países del Centro y Este de Eu- Congreso el trabajo terminado, se le concederá una prórroga de diez días, uno de ellos que transcurra 500 pese-

Si expirase esta prórroga y el connado la impresión, el Congreso recogerá todo lo que se haya impreso, sin abonar un solo céntimo por la com-España, cuando las borrascas llegan posición de moldes y tirada.

El papel que ha de consumirse se puede recibir avisos de Inglaterra y elevará á 1.920 resmas, aproximada-

> La única casa que puede encargartarlo y empaquetarlo.

Parece que el tipo de letra, que hareducirá á diez el número de tomos.

### Reunión de mayorías

Ha sido fijado el día 1 de Marzo para Triste cosa es, si ello és cierto que ven- la reunión de mavorías parlamentarias, y

aclarado por completo cuanto hay de incógnito en este proceso.

El Sr. Canalejas piensa por su parte reunir frecuer temente el Consejo de ministros para ir despachando los asuntos que han de someterse al Parlamento, preferentemente la ley de Asociaciones, cuyas bases está terminando la ponencia recien-

### La cal, el yeso y el cemento

Como ya hemos dicho, ha quedado completamente solucionado este famoso pleito de la cal, yeso y cemento.

La Reai orden del ministro de la Gobernación está inspirada en el sentido de reconocer la legalidad del arbitrio.

La parte dispositiva de la Real orden

comprende cuatro puntos esenciales, cuya síntesis es la siguiente: 1.º Desestimar la instancia presentada en cuanto por ella se pretende la supresión de la cobranza hasta que sea debidamente autorizado el arbitrio munici-

tuó y efectúa en este año el Ayuntamiento de Barcelona. Declarar la legalidad de dicho arbitrio por lo que á todo este referido

pal que sobre la cal, yeso y cemento efec-

año se contrae. 3.º Prohibir la cobranza de dicho arbitrio en los fielatos, pudiendo continuar esta forma de recaudación durante el plazo de veinte días, á contar desde esta

4.º Que dentro de este plazo máximo el Ayuntamiento, con los vocales asociados, delibere y resuelva acerca del medio que debe poner en práctica para realizar el arbitrio, excluyendo el de la fiscalización y exacción por fielato, entendiéndose que transcurrido este plazo sin que se acuerde el oportuno medio de recaudación, ha de dejarse de cobrar de todas maneras el arbitrio en los fielatos.

# Se acaba de publicar la segunda NUIAS DEL EXIKANJERO

PARÍS. Según comunican desde Londres á varios periódicos, se aguarda en breve un importante debate en el Parlamento británico sobre política ex-

Por su parte, el Standar pide ya á Mr. Grey, Ministro de Negocios Extran-

También continúa siendo objeto de comentarios el discurso que pronunció el día 2 Mr. Pichon en el Senado.

El Daliy News pone de manifiesto los Algunas poblaciones han perdi- ya al Congo otra Misión especial, ser las continuadoras y educadoras de recelos que provoca en él las declaraciones del ministro de Negocios Extranjeros francés, relativas á ciertas conversacio-



LA SEÑORA

### D. a Enriqueta Frutos y Burgos antes haberlo anunciado en la da cuñada y á su amantísima sue-Falleció el día 9 del corriente

Su viudo D. José Ramón Secchi D'Angeli é hijos,

Suplican á sus amistades se sirvan axistir á la misa que por el alma de la finada, se celebrará en la Parroquia de Nuestra Señora de la Concepción, el Jueves 16 del corriente á las 8 de su mañana, y por cuyo favor les quedarán altamente reconocido.

Santa Cruz de Tenerife 15 de Febrero 1911

# Para Carnavales y fiestas de Mayo

Gran rebaja de precios en los acreditados Almacenes de calzado EL SIGLO XX y BOTA DE ORO, desde el día 22 de Febrero, hasta las próximas fiestas del mes de Mayo.

Se han recibido importantes remesas de calzado entre por lo cual desearía ahora que en ellas los de última novedad en Zapatos de dóngala negra, guiente: Tacón Militar y los de tacón Luis XV que se dan más baratos que en fábrica, á 10 ptas. par.

### PARA BAILES

También se han recibido los Zapatos de razo blanco para a uno ni un segundo asomado en Sra. y Srta. y de Charol, para caballero y muchos miles de pa- su ventana y también he oído queres más en infinidad de clases, pues son los únicos Almace- jarse á muchos transeuntes que nes que mejores surtidos están y que más existencias tengan de todos los de la Provincia los que no tienen rival ni en la hechura de sus calzados ni menos en sus precios.

EL SIGLO XX. Alfonso XIII, núm 10. Santa Cruz de Tenerife.

nes militares celebradas con Inglaterra, y opina que sería antiparlamentario y anti- so y muy escaso de consistencia, constitutional todo convenio militar secreto entre las dos potencias.

sa que Mr. George Grey, hermano del chable, de habilisimos resortes; una actual ministro de Negocios Extranjeros comedia con su correspondiente inglés, ha fallecido en Nairobí, de resultas moraleja, que agrada á todos, á de las heridas que le hizo días ha un blancos y á rojos, porque es el león durante una cacería.

Extranjeros ha manifestado á los perio- ter de la buena señora y en el ra lo que sigue: distas que la política portuguesa ha te- amor es en lo único que estamos nido un impulso de actividad, secunda- conformes todos los hombres. da porel aumento de la Prensa diaria y los numerosos mítines celebrados en pro del reciente régimen, al que se han adherido los ex-ministros monárquicos tervienen en el desarrollo de la co-Azeredo, haciendo presente el Sr. Ma- la figura de Doña Clarines. Alguchado que todos han comprendido que nos tipos están muy bien observala República necesita el apoyo de hombres de valer.

ha tomado la formacion de vacanones las escenario para naccinos pasar voluntarios demuestra el desarrollo del un rato agradable. espíritu militar del pueblo.

Terminó su conversación diciendo do un pésame al Gabinete inglés por la esta compañía representa bien. muerte de Charles Dilke, inspirado en la mayor sinceridad pues este político papel de Doña Clarines, y á pesar fué un verdadero amigo de Portugal.

### De teatro

REVISTILLAS

cuatro frescas á cualquiera aun- amor á su arte. que no vengan á cuento. En el fondo no es mala, pero la gente no la señora Bermejo en el papel de puede juzgar por el fondo sino por Tata. la forma, y hay que convenir en es de las mejores.

otros no nos desagrada, pues preferi- sempeñar el necesario carácter.

criados propagan en baja voz. En realidad Doña Clarines no es maniática ni chiflada, sino una señora cansada de eufemismos, que ha establecido un culto á la verdad programas una velada clásica. y que al convertirse en fiel adoratorpe fanatismo.

Con ese personaje, un poco falhan hecho los Quintero una mag-LONDRES. Comunican de Momba- nífica comedia, de factura irrepro-LISBOA. El ministro de Negocios amor quien vence del agrio carác-

por su esmerada labor.

Doña Clarines es una señora muy bien, especialmente la prime- casas de gallos ó á algún sitio aisadusta, esquiva, amiga de decirle ra que cada día demuestra más lado como sucede con la Plaza de

También mereció justos elogios

Ese su modo de ser, que á nos- al papel que le correspondió de-

mos las personas que dicen las ver- Una buena noche, una buena dades aun á destiempo á aquellas interpretación, una buena obra y que siempre tienen una frase me- vayan los artistas de la compañía en la calle de San Martín núm. 5 un líflua en la boca para hacer eter- Palma-Reig por el camino de los pequeño casino, en el cual hay tono el convencionalismo, le ha traí- elogios, que en esta casa no se es do la fama de maniática que sus catiman á nadie cuando los creemos merecidos.

Luis Once.

Para esta noche anuncian los

Se pondrán en escena la comedora de ésta ha caído en el más dia de Lope La niña boba y la de tre las de San Francisco y Eduardo en Cádiz para hacer reparaciones. Benavente De cerca.

### Voces de la calle Sucesos

Sr. Director de La Prensa. Muy Sr. mío: es intolerable que estén ya repartidas amigablemenie todas las localidades de preferencia para el baile del 25 del actual, sin prensa, pues si estas eran insuficientes al número de pedidos, para que el público no tenga derecho á reclamar, han debido ponerse á subasta; puesto que no son de nadie, y son de todos, tenemos dere- mano político y naturalmente no cho á eso, porque otra cosa son hacían caso. injusticias y privilegios que no pueden tolerarse, puesto que es un baile público, al cual tenemos de-

> De V. muy affmo. y s. s. Fray Ramón.

Sta. Cruz 11 de Febrero 1911. Sr. Director de LA PRENSA.

Me dirijo á V. como digno y culco de las quejas del vecindario, tado.

Yo vivo en el barrio de Salamanca, por el costado Norte de la Plaza de Toros, y existe una cloaca en el barranquillo del Aceite, que con sus olores no deja parar por allí transitan de las buenas esencias que aquello despide.

Ruego, señor Director, llame la atención al Inspector de Higiene, para que pase media hora allí, que yo me encargo de ponerle una mesa, un sillón una botella de Whisky mujer que está próxima á dar un truir un pescante de madera en el puerto cer donde se hallen las aguas, puey otra de soda para que participe nuevo ciudadano á luz. tan gratos efluvios.

Dándoles las gracias anticipadas queda de V. atento y s. s. s.

Un vecino.

Sr. Director de LA PRENSA. á exponer tuviere cabida en la sección «Voces de la calle» de su popular periódico, le pido espacio pa-

En las inmediaciones de la Gallera va á ser imposible el ponerse nadie enfermo, porque si no se da, de temple benigno, cielo nuboso y bri-Y todas las mujeres desde luego. acuesta el lunes y se levanta ó mue-Los demás personajes que in- re el sábado, el domingo se queda uno loco. Y no crea, Sr. Director, Fuschini, Anselmo Andrade y Antonio media, lo hacen para dar marco á que lo que á estos vecinos molesta son las palabras más ó menos indecorosas; éstas en Santa Cruz no creo que le puedan extrañar ni al dos y parece que son antiguos co- Sr. Crosa, aunque así lo diga en sus Dijo también que el incremento que nocidos nuestros que han subido Ripios vulgares. Lo que aquí es verdederamente insoparta en son de la Constitución. los silbos mezclados con esos gritos que V., si concurre á ellas, habrá El desempeño muy aceptable; oído en los días de peleas. Creo que que el Gobierno portugués había dirigi- se puede contar entre las obras que esto es evitable porque me parece que el año pasado se ordenó á la teo verificado ayer correspondió un pre- ción, debido á la buena clase de harina

cándalos. Si todavía está por aquí la auto- núm. 2. de ser algo extraño para sus facul- ridad que dió tan buenas dispositades artísticas, consiguió salir ai- ciones ó alguna en su lugar, le rosa obteniendo muchos aplausos agradeceríamos mucho las repitie-Las señoritas Abrines y Sánchez adonde actualmente se hallan las ganados y maquinaria agrícola. Toros; lo que, además de nosotros, se lo agradecerían las empresas de

Nota: En la calle de la Luna, á 50 metros del circo, ha puesto la fa-De ellos solo tenemos que decir milia de una enferma que hay en la que la forma de Doña Clarines no que no sabemos á quien colocar mencionada calle, dos palos para en primer lugar, pues cada uno dió evitar el ruído del carruaje; pero el de los gallos no hay palos que lo

Un transeunte.

Existe en una venta establecida da clase de juegos, tanto en días de trabajo como de fiesta, ocupando dicho local, aparte del público, la días festivos. inmensa mayoría de la guardia mu-

Un ciudadano pacífico.

bra hace tres noches la lámpara de Mahón, de donde vendrá á estas islas, ex- la calle de San Lucas, 40, esquila calle del Tigre, comprendida en-cepto el Reina Regente, que se quedará na á Santa Rita. Precios módicos. Cobián?

Pleitos familiares Un joven apellidado Socorro se propuso arreglar cierta cuestión familiar y no encontró mejor medio que dar una paliza à su queri-

Las maltratadas gritaban isocorro!, isocorro!; pero los vecinos creyeron que llamaban al hijo y her-

Por fin el Juzgado de instrucción va á tomar cartas para averirecho de asistir, pagando lo que guar el significado de la palabra Socorro.

> Hombres que pegan ¡Pues está bien la crónica, está

Ayer se quejó á la Inspección de vigilancia una señora llamada Bárto caballero, que siempre se halla bara denunciando que dos sujetos pronto á dar cuenta en su periódi- en San Andrés la habían maltra-

> ¡Están buenos los hombres! ¡Y valientes!

> > Otro más

Esto ocurrió en la calle del Barranquillo. Anteanoche.

Un cochero oyó voces de auxilio y al acercarse con una pareja á la casa núm. 80, resultó que un individuo había abofeteado á una joven.

Está bien, señores, está bien. Con gente así se puede conquistar un nuevo mundo.

Pero una vecina suya, que á lo en el vientre, del que la agredida Muy Sr. mío: Por si lo que voy ha formulado la competente queja.

### NOTICIAS

El Tiempo.-14 de Febrero de 1911. Llueve en escasa cuantía de madrugasas del 1.º al 4.º cuadrantes. Máxima temperatura 19.00 y mínima

14.º1 (66.º2 y 57.º4 escala de Fahrenheit.) La presión barométrica es poco superior á la media anual.

La banda de música del crucero alemán Freya, que se halla fondeado desde hace días en este puerto, dará mañana un concierto, de 5 á 7 de la tarde, en la plaza | irregularidades que se han descubierto Es de agradeter la galanteria de 10s l'acoronte. distinguidos marinos alemanes.

La señorita Palma entró, en el policía que no consintiera estos es- mio de 6.000 pesetas al número 7.737 que en él se emplea. Despacho á todas hovendido en la administración de Loterías | ras en San José 31.

Felicitamos á los agraciados.

El Gobernador civil interesa el apoyo ra este año, ya que no se podrá or- de este Ayuntamiento para el concurso do en los niños, pues sabido es que los 1 denar el traslado de la Gallera que ha de celebrarse en esta región de

> Grandes son los preparativos que se hacen para el baile que la entusiasta sociedad Juventud Republicana, organiza para el próximo sábado.

Los Salones presentarán un bonito y original adorno, para lo cual trabaja ac-

tivamente la comisión nombrada al efecto narias, por asistir á esta fiesta, fácil nos | ñimiento. será augurar que será este baile el mejor de los de la temporada.

En atento B. L. M. nos participa el senor Director de los tranvías, que á partir púzcoa. de mañana se suprimirá el coche que sale de esta Capital para La Laguna desle de esta Capital para La Laguna des-pués de las funciones de Teatro, saliendo SE VENDE un magnífico piano ver-tical sin uso. únicamente á dicha hora los domingos y

man que la escuadra española, que se ha- vicios á domicilio.—La Rosa 26. lla actualmente en Alicante, visitará lue-¿Se puede saber por qué no alum- go varios puertos del Mediterráneo hasta ORSÉS, se hacen á medida en Médico especialista en enfermedades de los niños



Compañía francesa de Seguros á prima fija contra el incendio Establecida en Paris, Place Vendòme n.º 9 en el año 1828.

Capital social, Reservas y Garantías: 134.000.000 de Francos. Desembolsado: 2.500.000 de Francos

Sud-Director apoderado en l'anarias: K Oficinas: Valentín Sanz, nùm. 51.—Teléfono núm. 396. SANTA CRUZ DE TENERIFE.

Esta Compañía está dentro de la nueva Ley de seguros para poder operar en España.

## Gran panadería "La Higiénica"

### RODRIGUEZ

31, San José, 31.

Se despacha pan, de inmejorable calidad y elaboración excelente, á todas horas y de todas clases.

Se invita al público para que pueda comprobar las condiciones higiénicas de esta fábrica, montada con todos los adelantos modernos.

Visitad, pues, LA HIGIÉNICA, San José, 31.

Partera honoraria | Ha sido informado favorablemente por os propietarios que deseen abrir la Comandancia de Marina, la solicitud en sus fincas Pozos artesianos En el Paraje de Ojeda hay una de D. José Soler y Torregrosa para cons- con el aparato necesario para conode Garachico.

La Alcaldía de esta Capital ha remiti- so XIII, número 70, el cual facilitará que parece tiene mucha prisa y no do al Gobierno civil un ejemplar del anun- presupuestos más económicos que quiere esperar el tiempo regla- cio de subasta de las obras de ampliación los de cualquiera otra Compañía. mentario, le dió ayer un puñetazo del grupo escolar del Norte para instalar dos escuelas graduadas.

> Hállanse en Las Palmas las señoritas Gibbins, que gozan de reputación como escritoras y artistas.

> Permanecerán una temporada en estas islas para dar á conocer en Europa y América las bellezas de este país Ambas ostentan la representación del Consejo nacional de mujeres de Buenos

Han tomado ya posesión de sus cargos de San Lucar, número 32. los concejales interinos de los Ayuntamientos de Santa Ursula y la Victoria. -Nos dicen que el Juzgado de ins-

trucción de La Laguna interviene en las en la Administración de Consumos de PRENSA.

Tomad el inmejorable pan higiénico y

Dicho pan ha llegado á ser el preferido por las personas de buen gusto, por su En el harrio de Salamanca sealqui sabor, tamaño y bien cocido, con lo que evitarán algunas enfermedades, sobre tomalos alimentos son la causa de alguna

Acudid pues á La Higiénica y quedareis convencidos.

No confundirse, 31, San Jesé, 31. En breve se pondrá á la venta el riquísimo pan Crema que tanto ha de gustar.

Agua de Cestona. - Eficací-simas en las enfermedades del Serpentinas - Confetti en el es-tableci-Y si á esto unimos el entusiasmo que hígado, estómago é intestinos es- miento de tejidos de Vda. de reina entre nuestras jóvenes correligio- pecialmente en los casos de estre-

> Su mayor garantía está en la numerosa concurrencia de enfer- Vacuum Oil Company Balneario en la provincia de Gui-Depósito—Droguería Espinosa

Informará: D. Alvaro Lecuona, Al-

Los periódicos de la Península confir- ASAGISTA.—OFRECE SUS SER-

fonso XIII 38.

Géneros modernistas. No confun- Se ha trasladado á la calle dirse, San Lucas, 40.

den dirigirse al representante en esta Capital D. José Franchy Socas, Alfon-

l taller de Sastrería de Santiago González se ha trasladado á la calle de la Cruz Verde n.º 14 (a)

que dsee una buena joya fina ó un magnífico reloj por un precio verdaderamente económico, lo obtendrá en el Bazar Francés pudiendo elejir entre una preciosa y variada colección.

"L'uevos de Mogador, se venden á 10 por una peseta en la calle

inero. Se desea colocar con garantía hipotecaria y á un interés de un 6 por 100 anual.

Darán razón en la imprenta de LA

Según telegramas recibidos, en el sor- os convenceréis de su perfecta elaborapormayor y menor. Es la casa de Santa Cruz mejor surtida y que más barato vende.—63, Puerta Çanseco, 63.

casa pequeña.-Informes, San Roque 28,

Dirijirse á Sucesores de Pedro M. Rosales en Arrecife (Lanzarote). También servimos pedidos de vinagre blanco barato.

Marceliano Izquierdo.

Alfonso XIII núm. 16.

Aceites lubrificantes para toda clase de maquinarias, vapores, motores eléctricos, automóviles, tranvías, etc.

Se venden en el establecimiento de los únicos agentes de este artículo en Tenerife, A. P. Nobrega C.a, Plaza de la Constitución, 11.

### Dr. Arozarena

Consulta de 1 á 3. Gratis á los pobres

de San Juan Bautista 11

Biblioteca Canaria

# De padres á hijos fermitiera, para ya no dejar la Pun-ta del Hidalgo pobre. La vida de Victor era el ideal de

por BENITO PÉREZ ARMAS.

gusto, icon que ojo alerta, que el peje

es de cuidado!

Ministerio de Cultura 2010

nes por la hija del Patrón.

permitiera, para ya no dejar la Pun- locamente, le dió el postrer adios.

sus ensueños.

del mundo, para conseguir la indepen- proas ligero como un esquife, daba al Dimas, con la suerte de un empera- y los azotes del temor. dencia en el rincón de su patria que- viento su vela latina, navegando há- dor y las habilidades de un felino.... Había visto embarcar á Victor, respiración, sin hacer el ruido más in-

VIII

Todos menos Trina, que no estaba ta abundaba mucho por aquellas pla- dinoso, seguía rumiando los mismos ruidos que los del mar batiendo con- Socorro; aquel verdino que le había rroteros. Parecía lo que era: un crimipresente en equel instante, rieron la vas. Era menester aprovechar, y Vic- pensamientos. La audencia era siem- tra las playas. Don Dimas, que cono- puesto en varios apuros.... Agacharse, nal cobarde rastreando el sendero de proma de Andrés. Algunos recordaron tor se despidió de los suyos, más con- pre base de su estrategia; todo es ga- cía perfectamente el camino que pi- agacharse detrás de la pared sin hacer la víctima que aguarda inocente.

había demostrado grandes predileccio- ta la playa, donde esperaban los com- dad, que los ceros vienen solos y se do tapias, escurriéndose por entre zar- condenado enemigo. Mano á una piedrés, se despidió prometiendo volver la cabeza, y su mujer levantando por denuedo, sin vacilaciones. Harto lo los mastines. muy pronto, así que la suerte se lo los aires á la pequeñuela, que reía sabía él, por los resultados de una es- Cuantas veces tenía realizadas pa- deslizara por entre los maizales Sois mi vida, pareció decirles Vic-

lenturientos y apasionados. ¡A luchar, á luchar en el vértigo Poco después el barquillo de dos ma carne y yo soy tambien el mismo cían con los cosquilleos de la ansiedad Vigiló como un argos, convertido en

> aguas del horizonte. se extinguía por las noches: ¡con ella suerte está echada!...

pañeros de fatigas. Ya en la estrecha colocan en perfecta formación.... El zales, huyendo de las casas próximas dra por si acaso. Se acercaba la noche cuando An- veredilla, volvió como de costumbre triunfo es un golpe dado á tiempo, con evitado por todos medios el ladrido de Don Dimas oyó un ruido vago, ca-

—El pretesto está bien buscado en su vida, seguramente no sería la Un temblor frío le recorrió las

con la luz solar, y así como siempre das las consecuencias del fracaso y estaba reducido á lograr que Trina se ra. la esperaba por las mañanas, casi los resultados del triunfo, el haber es pusiese al alcance de su manos....

si imperceptible, como si alguien se periencia fecunda!... recidas escursiones! Era una más arratrando sigilosamente el cuerpo.

La vida de Victor era el ideal de lor con sus ojos africanos, siempre ca- lo demás allá lo vere- última; mientras pudiera gozaría de carnes poniendo de punta los pelos mos. Las mujeres son todas de la mis- aquellas emociones que le rejuvene- de su piel de oso. ¿Qué sería aquello?... estátua inanimada, conteniendo la cia el sol, que se sumergía en las Saber agredir, buscar á la hembra en único temor serio de su villana em-significante.... Seguramente había sisazón, y rodearla de seguridades, he presa; los pescadores no regresarían do una ráfaga de viento ó algun ani-Trina no tardó en acostarse. Vivía ahí la ciencia de estas lides.... Medi- hasta la mañana siguiente; todo, pues, malito que cruzaba á toda carre-

Y completamente encorvado, volnunca permanecia en pié después que brillante: digamos como el otro: la Un perro dió dos ladridos que re- vió á emprender la marcha á lo largo sonaron en la tranquilidad de la no- de las paredes, deteniéndose de trecho se iba y con ella venían su Victor!... Todo estaba sumergido en una os- che, como campanadas de atención. en trecho, para sacar la cateza por Hacía dias que el abadejo y la bro- Don Dimas, el viejo usurero y libi- curidad lúgunbre y no se cían otros Era el maldito centinela de Domingo cima de la zarza y rectificar los de-

en silencio que Don Dimas siempre I tento que nunca, para descender has-I nar la primera batida, tener la uni-I saba, echó á campo travieso, saltan-I ningun movimiento, para despistar al I Por último se vió en el pátio de la

De nuestro corresponsal en Madrid

Entierro

Madrid 14 (20'30). el entierro del exministro se- activa intervención que ha toñor Ruíz Capdepón, asistien- mado en el acto el señor Sol y do gran número de políticos. Ortega.

Presidió el duelo el ministro de la Gobernación Sr. Alonso zación del partido con arreglo Castrillo.

De regreso

A petición de las autoridades locales de Alicante el rey ha retrasado su viaje de regreso á Madrid, para poder concurrir á varios actos que figuraban en el programa de festejos.

El rey y el Sr. Canalejas llegarán mañana.

Doña Beatriz

princesa Beatriz, madre de la reina Victoria, que acompañará á los reyes en el próximo viaje á Sevilla, donde se dice permanecerán una tempora-

Moret

Hamarchado á Algeciras el Sr. Sol y Ortega. ex-presidente del Consejo senor Moret, que va á atender al restablecimiento de su salud.

Intransigencia

papa Pío X no recibirá á los! Se suspendieron por esta soberanos que asistan á las causa las regatas que se anunpróximas fiestas de la Unidad ciaban para hoy con el concurso del rcy. Italiana.

La intransigencia del Vati- También se suspendieron cano es objeto de generales los demás festejos. censuras.

Dícese que agravará la situación de la Iglesia, malquis- ral se ha desistido de las matándola más con las principa- niobras que debía realizar cia de Bernabé Rodríguez. les potencias.

Contra los anarquistas

severas medidas de represión los torpederos Osado, Terror contra los anarquistas.

Anúnciase que este proyecto será objeto de una gran discusión.

da por los últimos atentados, 2 acorazados Dreadnoughts, es favorable al proyecto del de 26 mil toneladas. gobierno inglés.

Falliéres irá también á Roma para asistir á las fiestas de la Unión, que prometen resultar brillante. soberbias.

A Bruselas

pués á Bruselas, para devolver la visita al rey de los belgal.

Causa ruidosa

De Almería comunican que el Fiscal de aquella Audiencia case de magistral. pide ocho penas de muerte en la causa que se instruye con-

La escuadra Dicen de Alicante que el

á los buques de la escuadra. El puerto presentaba brillantísimo aspecto.

Asamblea

nes de la Asamblea republicana, que ha despertado gran Se ha verificado esta tarde interés en toda España por la

> Hoy se trató de la organiá las bases presentadas por aquel parlamentario.

El Sr. Sol y Ortega pronunció un notable discurso para apoyarlas, siendo ovacionado.

Censuró el retraímiento de algunas personalidades del partido é insistió en la conveniencia de mantener la Unión Republicana.

Final

Mañana terminarán las se-Espérase en Madrid á la siones de la Asamblea Republicana.

> Hay gran ansiedad por conocer las conclusiones.

> > Jefatura

Créese que la jefatura de la Unión Republicana se le encomendará por la Asamblea al

Este propósito ha tenido entusiasta acogida.

Temporal

Se ha desencadenado un fuerte temporal sobre Alican-Telegrafían de Roma que el te, que ha deslucido las fiestas.

No hay maniobras

A consecuencia del tempohoy la escuadra española.

Esta continuará ahora su De Londres comunican que viaje, compuesta por los buel gobierno inglés está ulti- ques Carlos V, Princesa de Astumando un proyecto de ley, que rias, Cataluña, Reina Regente, Exen breve presentará á las Cá- tremadura y Río de la Plata, formaras, en el que se establecen mando también parte de ella Proserpina.

Dreadnoughts

Comunican de Chile que aquel gobierno ha ultimado La opinión pública, indigna- los contratos para construir

Banquete

presidente de la República M. dista argentino Rómulo Yaon,

que se halla en Madrid. El acto ha resultado muy

Discurso

El senador republicano se-M. Fallières marchará des- nor Labra pronunció en dicho banquete un notabilísimo discurso, hablando del fomento de las relaciones hispano americanas.

La oración de Labra califí-

Electorales

De Barcelona comunican tra el Leona y demás autores que se hallan en vías de arrey cómplices del crimen de Ga- glo los nacionalistas y regionalistas para acudir juntos á El juicio celebraráse en bre- las próximas elecciones.

Hay gran expectación por nos esperan á conocer el reeste acto en toda la provincia. sultado de la Asamblea para decidir en este asunto.

Pasa de 200 el número de rey, acompañado de Canale- candidatos que quieren dispujas, hizo una minuciosa visita tarse las 18 vacantes.

No halugar

El gobierno ha desestimado la petición del gobernador de Barcelona Sr. Portela, para Continúan las deliberacio- que se nombren 100 mujeres

policías, fundándose en que Win que no existen recursos en los presupuestos para esa innovación, que ha sido objeto de muchos comentarios.

Cambios

Londres . . . . Paris . . . . . 7'90 Interior 4°/o. . . . Amortizable 4%. Amortizable 5%. . 10230 CANOVAS.

de Carnaval se venden baratísimos al pormenor y mayor. Calle de Duggi, 36. Representantes del Comercial Unión

Atención

Se pone en conocimiento de nuestros lectores que los figurines FASHIONS FOR ALL que se vendían en los bajos del Hotel Camacho's, se han traspasado á Pedro González, Santa Rosalía núm. 41 el que admite suscripciones y vende números sueltos.

No confundirse, Santa Rosalia, núm. 41.

BANCA Y CAMBIO

COMPRA CHEQUES Y LETRAS.

Alfonso XIII, 64

EMITE GIROS SOBRE TODOS LOS PAISES.

PAGOS TELEGRÁFICOS. CARTAS DE CRÉDITOS.

DESCUENTOS Y COBROS. CAMBIOS Y TODA CLASE DE OPERACIONES BANCARIAS.

San Sebastián, esquina á la de Mejías, en el barrio del Cabo. Para informes, dirigirse á la Farma-

A 0'50 ptas. litro Comestibles de todas clases DELGADO Y GONZÁLEZ LA ROSA números 1 y 5 TELEFONO 390

BANQUEROS

Assurance Co. de Londres Oficinas: Eduardo Cobián n.º 3. (Marina) Santa Cruz de Tenerife

Compra y venta de oro y billetes de Bancos extranjeros. Giros en cheques y letras (n sobre todas las plazas del mundo.

Cartas de crédito sobre las plazas de España, Extranjero América.

Negociaciones y descuentos de letras sobre todas las plazas de España y Extranjero. Cuentas corrientes en toda

clase de monedas. Demás operaciones de Banca Horas de despacho: de 9 á 11 y de 1 á 3

Colegio de Ntra. Sra. de Lourdes para Señoritas y Párvulos

Este establecimiento, cuya enj señanza se halla bajo la dirección de la señorita Carmen Labrador, || Maestra Superior, dió principio á | 📓 sus clases el día 9 del presente mes de Enero.

En el mismo Colegio, calle de eléctricos, pianos, etc. Puerta Canseco n.º 27 (antes Con-| solación), se facilitarán cuantos | datos se deseen.

CE VENDE una casa en la calle de Coñac Terry. Puerto Santa María. Representantes en esta, Señores Spragg & Delgado.

Imprenta de LA PRENSA.

HOTEL

Oficina múm. 54, frente á la MACHINA

HABANA

Este acreditado Hotel está situado en lo más céntrico de la Ciudad, á una cuadra de la Estación del Ferrocarril para todos los puntos de la Isla, frente á la Aduana, y á muy pocos metros de Correos y Telegrafos.

Los tranvías para todos los barrios de la Ciudad, pasan frente al Hotel.

Higiénicas y confortables habitaciones, que dan frente al puerto, personal excelente y afable trato que hacen de este Hotel, el preferido de los emigrantes islaños. tes isleños.

PRECIOS MÓDICOS. JUAN OLLER, PROPIETARIO.

# Fallières Se ha celebrado un gran banquete en honor del estabanquete en honor del e

-Fundado en 1894-

Banqueros del Gobierno de las Colonias de Gambia, Sierra Leone, Costa de Oro y Lagos (Sur de Nigeria) y del Gobierno Imperial de Sierra Leone.

> OFICINA CENTRAL: 17-18, Leadenhall Street, LONDRES. E. C.

> > OFICINAS EN HAMBURGO: Globushaf-Trostbrucke

OFICINA EN LIVERPOOL: 14, Castle Street

### -DIRECTORES-

En Madrid los republica- RIGHT HON. THE Viscount Milner, G. C. B., G.C. M.G., (Presidente). HENRY COKE ESQ., - WM. F. MOORE ESQ.,

Operaciones de Banca y Cambio

Se aceptan cuentas corrientes con interés, y se admiten domicilio cualquier encargo que se le haga. depósitos fijos por trimestre, semestre, y un año, con intere-

ses conveuidos, en Londres, Liberpool, Hamburgo y demás

sucursales, y en Tenerife por medio de sus Agentes: Elder, Dempster & Cia.

Alfonso XIII, Núm. 84.



田田

为

Próximo á recibir grandes novedades en todos los géneros de su ramo y para aminorar las existencias actuales, esta casa tiene el gusto de ofrecer al público, con una verdadera rebaja de 25 por 100 sobre los precios marcados' todos los artículos que actualmente posee.

Este precio extraordinario, el cual escasamente alcanzará el costo original de las mercancías, regirá solamente hasta el día 15 del corriente Febrero.

Joyería.—La Universal.—Relojería. Alfonso XIII-3.—Télefono núm 307.

# Razar Tenerite

El mayor surtido en muebles de todas clases. Artículos de fantasía propios para regalos, verdadera exposición.

Gran variedad en postales, gramopfonos, aparatos

Infinidad de artículos. Sección de platería y joyería.

Fábrica de sommiers y colchones de crín, lana, pluma y miraguano.

48, ALFONSO XIII, 48, ESQUINA Á TEOBALDO PÓWER. TORIBIO GUTIÉRREZ GUTIÉRREZ.

Farmacia del Licdo. Bernabé Rodriguez

Especialidades farmacéuticos, Ortopedia, Aguas minero medicinales, Específicos nacionales y extranjeros. Se hacen toda clase de análisis químicos y pacteriológicos. Se compran flores y hierbas aremáticas, propias para la Farmacia. Consulta médica gratis para los pobres, todos los dias de 1-á 3 de la tarde.

Se vende el famoso preparado SALVARVAN ó 606. 20, CRUZ VERDE, 20.—TELÉFONO 135.

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS Y NOVEDADES 9, San Francisco, 9

ABRIGOS PARA SEÑORAS

A los Grandes Almacenes de Tejidos y Novedades LE PRINTEMPS acaba de llegar la gran especialidad de esta casa: ABRIGOS para señora, últimos modelos de París, en lanas y sedas.

Además, una extensa colección de trajes de tul bordado, blusas, echarpes, etc., y cuanto la gran moda exije para vestir con elegancia y distinción.

NOTA IMPORTANTE.—Esta casa es la única en la Provincia que cuenta con un hábil peluquero parisién para Señoras, confección de toda clase de postizos, tintes Broux, etc. Se pasa á domicilio con aviso.

Confitería, Pastelería y Panadería

LE PRINTEMPS

SAN FRANCISCO, 9.

C. GARCÍA DORTA

LA CORONA Gran surtido en dulces frescos y variados. Bombones y chocolates de las mejores marcas. Caramelos Alpes, exten-GEO. W. NELVILLE ESQ., — O. HARRISSON Williams ESQ. sa variedad. Cajas fantasía. Jaleas. Frutas cristalizadas. Frutas glaceladas.

Se admiten encargos para bodas y bautizos. Esta casa cuenta con un servicio completo para servir á

Jamón planchado, excelente calidad, se sirve por raciones. SAN ROQUE, 31.

La pintura Diamonte ahorra tiempo, dinero Diamonte y salud.

# BAZAAR TAORO

Además del Bazar establecido hace años en la esquina de las calles de San Francisco y San José, se acaba de abrir otro Bazar bajo la misma administración en la Plaza de la Constitución núm. 9 (bajos del Club Inglés) y se invita al público á visitarlo, sin que adquiera compromiso de comprar.

> Extenso y variado surtido de artículos para Señoras y Caballeros. Precios razonables marcados claramente en cada objeto.

> > ---SUCURSALES---

Esquina á San Francisco y San José, Santa Cruz. — Galle de S. Juan, 10. Puerto de la Gruz. — Galle de Triana 54, Las Palmas.

Comerciantes en general, importadores de toda clase del mercancías

ESCRITORIOS: ALFONSO XIII, (CASTILLO) 53.

Apartado de correo número 7.

ALMACENES: PORLIER, 18.—IMEDO SE RIS, 73.

Teléfonos números 122 y 376.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA "YANES" TENERIFE.

ALMACENES de materiales de CONSTRUCCIÓN. -

Maderas de riga, pinsapo, spruce, pino de Suecia, abeto de Austria, &, &.

UNICOS IMPORTADORES

de la teja plana francesa marca Guichard Freres LEON y otras; mosaicos, azulejos, ladrillos para pisos, ladrillos huecos, caños de barro barnizados y grés, tinajas, cal hidráulica y cemento de las acreditadas marcas

DROMEDARIO Y UNION

insustituible este último para obras de CEMENTO ARMADO; completo surtido de vergas ó hierros en barras, especiales para esta clase de construcciones. Viguetas de acero, bajantes de hierro fundido, tubería de hierro galvanizado, planchas de hierro acanaladas.

Materiales para el empaquetado de frutos; maderas de Noruega, Austria y PORTUGAL, á precios muy reducidos.

logne y Hamburgo.

4000 Southampton y Hamburgo.

Tejidos, muebles de Viena y americanos; víveres; harinas marcas BARCO y SILVER KING; tabaco en hoja torcido de la Habana. Agua florida de MURRAY y LANMAN; Depósito de ingredientes para la fabricación de abonos químicos.—Tricófero de Barry; específicos americanos, etc., etc. Abonos químicos de las acreditadas marcas Hijos de Juan Rodríguez y González.-Viuda é hijos de Aureliano Yanes.

Consignatarios de los vapores del Servizio Italo-Spagnuolo de Génova.

Representantes en Tenerife de la

VACUUM OIL COMPANY

Unicos importadores del petróleo DEVOE'S, Premiun Safety (especial para LUZ LUX y motores) y de la gasolina marca PRATT. Depósito de lámparas y cocinas americanas para petróleo.

### JACOB AHLERS

Lista de los vapores que se esperan

LAS FECHAS SON APROXIMADAS

D	TA .	VAPOR	TON.	DESTINO
13 F	'ebrero	Cap Roca *	5700	Lisboa y Hamburgo.
13	<b>»</b>	Windhuk	6400	Swakopmund, Lüderitsbuch, Ca- petown y Costa Oriental de Africa.
14	»/*	Cap Vilano	9500	Rio Janeiro, Montevideo y Buc- nos Aires.
17	"	Lucie Woermann	5100	Conakry y Costa de Africa.
19	2	Cordoba *	THE RESERVE OF THE PARTY OF THE	Hamburgo
19	· • • • • • • • • • • • • • • • • • • •	Cap Blanco		Lisboa, Vigo, Southampton, Bou- logne y Hamburgo.
23	»	Eleonore Woermann	5100	Southampton, Boulogne y Ham- burgo.
25	*	Gertrud Woermann	5100	Southampton, Amberes y Hamburgo.
23	<b>%</b> [ (3)	Swakopmund	7500	Las Palmas, Dakar y Costa de de Africa.
24	» »	Cap Arcona	9800	Rio Janeiro, Montevideo y Bue- nos Aires.
3	Marzo	Cap Ortegal	7800	Lisboa, Vigo, Southampton, Bou-

## Oldenburg-Portugiesische Dampfschiffs-Rhederei

Servicio frutero de Tenerife á Hamburgo

	SALIDA	SDE	PTO. CRUZ	SALIDA	SDI	E STA. CRUZ.
Oldenburgo	15	de	Febrero			Febrero.
Saffi		de	Marzo	2	de	Marzo.
Larache	3	de	»	9	de	»
Porto	15	de	»	16	de	» »

# Ciè Générale Trasatlantique

VAPORES CORREOS FRANCESES

El magnífico y rápido vapor francés

saldrá de este puerto el día 3 de Marzo directamente para

LA HABÁNA Admite pasajeros y carga.

> Agente, R. García, casa de HARDISSON HERMANOS Villalba Hervás núm. 5.

Ministerio de Cultura 2010

Mainz

Llevan frutes.

### Se acabaron los Borrachos! CURA RADICAL

El POLVO COZA es el mejor remedio ó antídoto El magnífico vapor correo inglés pasajeros. que se conoce en el mundo.

Existen dos formas; la cura secreta, que se administra sin que el paciente se dé cuenta de ella, y la cura voluntaria, ambas fáciles de tomar.

Teniendo á su alcance tan prodigioso medicamento con hueco disponible para 44 papara la cura radical de la borrachera, debe curarse y sajeros 1.ª clase, 12 de segunda evitar las consecuencias desastrosas de tan terrible 1.000 toneladas métricas sobre

enfermedad. Es mucho más barato curarse que seguir tamando.

EL POLVO COZA es garantizado inofensivo. Escriban pidiendo informes, que envían gratis ó personalmente á AVELINO GONZALEZ, Santa Rosalía 41.—Santa Cruz de Tenerife.

## Odegas Bilbainas

Vinos finos de mesa

Tintos, Blancos y Clarele, Rioja, Valdepeña, Alicante

—DEPÓSITO

Doctor Allart, 11.

GERENTE-TELÉFONO 383.—Teobaldo Pówer 12 y 14

## Hamilton & Co.

LISTA DE VAPORES que s' ldrán del puerto de Santa Cruz le Tenerife para los que á continuació

se expresan.			
Las fec	has son aproxim	adas	
DESTINO	VAPORES	DÍA	
Cape Town y puertos del	Tintagel Castle, Balmoral Castle, Inkosi Intaba Dover Castle Kildonan Castle Avondole Castle Saxon Inanda Durham Castle	22 » 6 » 1 Marzo 2 » 8 »	

Cape Town Hobart Mel-Themistocles 22 Febro. vourne Tainui 9 Marzo Wellington Miltiades

HABANA

directo Grantully Castle 16 Fbro. Rotorua Opawa Walmer Castle Alnwick Castle Durham Castle \*22 M'Itiades

LONDRES Galeka Kinfauns Castle Braemar Castle \* Insizwa Gaika Berwick Castle

Kenilworth Castle. Dunluce Castle German Dunvegan Castle 29 Liverpool

Navarra Hohenstaufpn via Lisboa, Leixeos 8 Marzo. Boulogne. Koenig Wilhelm Hamburgo III, via Lisboa, Vigo, Southampton & Boulogue. Habsburg, via

14 Marzo Lisboa, Leixoes y 23 Marzo Boulogne. Río Janeiro

Montevideo Koenig Friedrich Buenos Agust.

ya carga o pasaje suficiente.

de 3.000 toneladas, llegará á Santa licor, cerveza, agua ó en alimentos, sin saberlo el bebe-tino á

cubierta.

Agentes, Alfonso XIII, 84.

La casa consignataria tiene el gusto de ofrecer gratuitamente sus lanchas para el embarque de frutos: pero si los exportadores prefiriesen emplear otras embarcaciones, el lanchaje será por cuenta de los mismos.

ciosos y céntrico salones dad número uno. Se vende ó propios para oficinas ó cambia por otra en La Laguescritorios.—Dará razón, don na. Juan Claverie, Juan Claverie, Teobaldo Power, 12 y 14.

### [Para los puertos del Sur de esta isla] El magnífico y rápido vapor

saldrá de este puertos todos los Domingos, á las 5 de la mañana, regresando los Miércoles á la tarde.

Admite carga y pasajeros. Para más informes dirigirse á sus Agentes, Miller Wolfson & Co., Ma-|rina, 3.

## YEOWARD BROTHERS

Linea de vapores rápidos fruteros entre Liverpool, Lisboa é Islas Canarias.

Salidas de Santa Cruz de Tenerife para Liverpool durante el mes de Febrero. Avetoro. Día 18 Avocet 11 Ardeola. » 25 Aguila

Atracando en el Diques HORTH COBURG el mas comodo para efectuar la descarga con sus almacenes especialmente acomodados para recibir durante los meses de invierno.

Los vapores de esta Compañía, reunen condiciones inmejorables para pasajeros de primera clase á los siguientes precios.

Por los vapores AGUILA ARDEOLA, billete sencillo L. 8: 8: 8 ), idem de ida y vuelta L. 12: 12: 0. Por los vapores AVOCET AVETORO, billete sencillo L. 6: 0; idem de ida y vuelta L. 10: 10: 0. Los billetes de ida y vuelta son 🚍 🔁 valederos por un año. Para más informes, dirigirse á

los señores YEOWARD BROTHERS Santa Cruz de Tenerife, Marina 43

El magnífico vapor correo español

13 Fhro. de 5.000 toneladas, llegará á Santa Cruz el día 14 de Febrero con des-

HABANA Santiago de Cuba y Cienfuegos con hueco disponible para pasajeros de todas clases y carga. Agentes, C. Díaz Botas

Alfonso XIII, 48. LA VELOCE Societa di Navigazione à Vapore, GENOYA

CASA DE ELDER DEMPSTER& CO

\* Estos vapores harán escala en San-ta Cruz Cruz de Tenerife siempre que ha-

# de 4000 toneladas, llegará á Santa

con hueco disponible para carga y

Agente, ELDER DEMPSTER & CO. Alfonso XIII, 84.

# El magnífico vapor correo

de 3000 toneladas, llegará á Santa ELDER DEMPSTER & Co. Cruz el día 18 de Febrero con des-La Pellice y Londres

con hueco para frutos. ELDER DEMPSTER & CO. Alfonso XIII, 84.

Casa terrera

ALQUILAN unos espa-sicuada en la calle de la Igual-

Doctor Allart, 17.

# Mala Real Inglesa

Durante el mes de Febrero se despacharán los siguientes vapores

Febrero 13 AGADIR con destino á LONDRES directo. 18 GIMLE LA PALLICE y LONDRES. Para más informes, dirigirse al Agente Elder, Dempster & Co.

LA ROPA QUE VISTE A LA HUMANIDAD HA SIDO COSIDA CON MÁQUINA SINGER

Alfonso XIII, 84.

LA SUPREMACÍA DE LA MÁQUINA SINGER ha sido sostenida y aumentada durante cuarenta

años y en la actualidad pasan de DOS MILLONES DE MÁQUINAS SINGER las que se fabrican y venden anualmente.

LA ULTIMA CREACION EN MAQUINAS PARA COSER,

SINGER "66"

REPRESENTA EL RESULTADO DE LOS CONS. TANTES ESFUERZOS EMPLEADOS DURANTE CINCUENTA AÑOS PARA MEJORAR LAS MÁQUINAS PARA COSER, REUNIENDO CUANTAS MEJORAS Y PERFECCIONES PUEDEN SER DE ---- UTILIDAD PRÁCTICA ----



Santa Cruz de Teno



# Importadas de los E. E. U. U.

te Leghorns), y Minorcas negras Stanos, azoteas, patio y jardín con al-El POLVO COZA se puede tomar en café, té, leche, Cruzel día 15 de Febrero con des-icon cerveza agua ó en alimentos, sin saberlo el bebe-tino á

Mala Real Inglesa el huevo ó 5 pesetas la echadura Vizcaya. (Black Minorcas), á 40 céntimos, gunos árboles frutales. Darán razón en de 15 huevos.

> la docena. Se venden polluelos y aves adultas, de las tres razas, ordenán-riódico.

varía según la edad: Carlos Peña, Realejos. Depósito de alpargatas á precio sumamente económico.

ses de Pascual Ruíz Hernández, e vende la casa calle Cruz Ver-Puerta Canseco, 39, (antes Conso-de núm. 8. Informará D. Manuel ación). Santa Cruz de Tenerife. | Santaella.

de Canales. Informará Francisco Padrón, Repúbli-

## Empleado

necesita una persona con aptitudes para desempeñar el puesto de encargado de una sucursal, en esta Isla, de una casa frutera, y que sea competente en los empaquetados de plátanos y tomates. Los solicitantes se dirigirán por

escrito con sus más ámplios infor-Cruz el día 16 de Febrero con destino á De las razas más ponederas mes, al Sr. D. X. Z. en esta Administracción de Correos.

ME VENDE LA CASA NUMERO 17 Gallinas, Liornas blancas (Whi- de la calle 25 de Julio, que tiene sóel Bazar Francés, Félix Claverie y

Patos de Pekin (Pekin Ducks), EE DESEA ALQUILAR EN la raza de más rápido desarrollo, á situación central, una casa amue-50 céntimos el huevo ó 5 pesetas blada que tenga 6 ó 7 hacitaciones

y reuna condiciones higiénicas. Letra P. Dirección de este pedolas con anticipación. Su precio

e alquila la casa n.º 9 de la ca-lle de la Libertad, frente á la plaza de Toros, recien construída,

rina número 13.

Informes, F. Cambreleng, ca núm. 9 ó en La Laguna D. Vicente para caballero, se alquila una habita-

ción. La Rosa, 26.